

Mar del Plata, 4 de ABRIL 2024.

Desde la Asamblea por un MAR LIBRE de Petroleras de Mar del Plata, en conjunto con la RED DE COMUNIDADES COSTERAS, y construyendo PUENTES DE AGUA con todos los territorios en luchas antiextractivistas, nos convocamos en un NUEVO ATLANTICAZO para defender el mar.

SALIR A LA CALLE no es una opción, HOY MÁS QUE NUNCA, ES UNA URGENCIA. Porque durante los primeros días de abril la empresa Equinor prevé hacer la perforación exploratoria del talud continental para concretar el segundo paso en búsqueda de petróleo o gas, luego de la exploración sísmica. El pozo Argerich se hará en aguas ultra profundas, a 3000 metros de profundidad y a 300 km de la costa de Mar del Plata. Para ello, YPF y Equinor contrataron el barco perforador Valaris DS 17 que va a trepanar el fondo marino, auxiliado por navíos marítimos y aéreos

Desde los MEDIOS LOCALES CÓMPlices DEL EXTRACTIVISMO PETROLERO, este hecho es anunciado con bombos y platillos como el inicio de una nueva era para nuestra ciudad, a partir del cual se convertiría. - según sus proyecciones y deseos -, en un nuevo territorio petrolero. Los riesgos socioambientales son enormes, sin embargo las corporaciones y sus aliados locales se empeñan en ocultarlos. Hablan de cuidados, de mitigación, de tecnología con los mayores estándares internacionales. Pero como quedó tristemente demostrado en el estuario de Bahía Blanca, que ya sufrió el tercer derrame de hidrocarburos en dos meses, LOS DERRAMES NO SON ACCIDENTES, sino parte inevitable de la explotación petrolera. No sólo durante la extracción sino también durante el transporte, ya sea a otros barcos o al puerto de destino.

La legitimación que se suele esgrimir frente a las poblaciones y territorios donde se llevan a cabo estos proyectos es la PROMESA DE RESOLVER LOS PROBLEMAS DE EMPLEO Y POBREZA. Sobre ello se suelen inventar números que son absolutamente falaces. Esto se vió mucho en el caso de la mega minería. Nuestra ciudad no fue ajena a ese discurso de los miles de puestos laborales, por ejemplo, 50 fueron las vacantes en la etapa inicial de prospección en los barcos, tanto en el BGP prospector como los que lo auxilian en el proceso de la sísmica. Actualmente las embarcaciones para la perforación solo requieren de 200 puestos, que en su mayoría son procedentes de Noruega por la alta calificación que exige la actividad. Y LOS MEDIOS MASIVOS REPLICAN ESA CIFRA COMO PANACEA PARA RESOLVER EL PROBLEMA DE DESEMPLEO DE NUESTRA LOCALIDAD, AL IGUAL QUE LO HACEN LOS DIRIGENTES DE LA CGT, QUE NADA HICIERON ANTES POR DEFENDER A LES PRECARIZADES NI A LES DESPEDIDES.

MÁS ALLÁ DE LA GENERACIÓN DE EMPLEOS, ES IMPORTANTE REMARCAR EL IMPACTO DE ESTE TIPO DE EXTRACTIVISMO en las economías regionales. Y es fundamental preguntarse DE QUÉ TIPO DE EXTRACCIÓN HABLAMOS, ¿PARA HACER QUÉ?, ¿CON CUÁL RESULTADO?:

Para el año 2020, el puerto de MDP capturaba el 49% de las especies consumidas a nivel nacional. En ese mismo periodo, la pesca representaba un ingreso 2.130 millones DE DOLARES en concepto de exportación solo para la provincia de Bs As, esto indica que el puerto de Mar del Plata es el más importante del país, con la mayor flota pesquera. De acuerdo con la Secretaría de Política Económica (2020). la ciudad concentra el 63% de las plantas procesadoras y frigoríficos, el 82% con permisos para exportar a la Unión Europea. Es decir, desde 1924 se transformó en el centro de actividad pesquera por excelencia, empleando 22 mil personas directas a nivel comercial e industrial.

Sin embargo, días atrás hubo una importante reunión, entre *“las autoridades del Puerto, con el titular del Consorcio Marcos Gutiérrez, y los responsables de Ambiente de Equinor”*, quienes, según se informó, *“se mostraron satisfechos con la evolución del proceso y el cumplimiento de los cánones de seguridad que rigen en la industria”*. NINGUNA REFERENCIA SE HACE, Y NO ES CASUAL, A UN PROYECTO TOTALMENTE ALEJADO DE LA TERRITORIALIDAD Y FUNCIONALIDAD HISTÓRICA DEL PUERTO, LOS USOS DEL SUELO ANTAGÓNICOS, Y SIN ESPACIALIDAD PARA EL ENTRAMADO PETROLERO.

POR OTRA PARTE, y después de casi 6 meses de haber arrancado la prospección sísmica en aguas ultra profundas, NO SE HA COMUNICADO CUAL FUE EL RESULTADO DE LA EXPLORACIÓN. Ni siquiera los medios masivos, que nos tenían acostumbrados a anoticiarnos sobre EL AVANCE DEL PROYECTO OFFSHORE, lo han hecho.

Nos enfrentamos a ACTIVIDADES ALTAMENTE CONTAMINANTES Y DESTRUCTIVAS DEL AMBIENTE Y LOS ECOSISTEMAS, QUE AMENAZA INCLUSO A LAS MAYORES INDUSTRIAS DE MAR DEL PLATA: el turismo por sus playas y la INDUSTRIA pesquera en el mar. PARA OCULTAR LO INOCULTABLE, dicen que se generarán diez mil empleos; pero sabemos que es una falacia; toda la industria petrolera en Argentina incluida Vaca Muerta no genera más de cinco mil; y además, muchos de los empleos son altamente calificados, Y POR ESTE MOTIVO NO SERÁN PARA LES MARPLATENSES.

¿Cuáles son entonces las críticas de fondo que LE HACEMOS al proyecto y por qué lo rechazamos?

Hay que entender que este proyecto plantea la extracción de petróleo en el mar a aproximadamente 3000 metros de profundidad, y que no hay experiencia en el país de una explotación de este tipo. Parte de la labor deberá ser realizada por robots. Tampoco está claro, de encontrarse, en qué estado estará el petróleo; lo más probable es que

tengan que hacer detonaciones en el lecho marino. NI SIQUIERA HAN ESPECIFICADO TODAS LAS CARACTERÍSTICAS DEL PROYECTO, POSIBLEMENTE PORQUE TAMPOCO LO TIENEN MUY EN CLARO.

LO QUE SÍ SE SABE, es que son actividades extremadamente riesgosas. Por más que nos digan que van a tener los máximos cuidados, no especifican CUÁLES VAN A SER, ni CÓMO SE REALIZARÁN los monitoreos y la vigilancia.

El extractivismo es la única salida que el capitalismo con su economía globalizada nos impone. EL MERCADO REQUIERE DE PAÍSES CON ZONAS DE SACRIFICIO, que continúen reprimarizando su economía para el crecimiento continuo y acelerado de más bienes y servicios, que nos construyen en su cultura de consumo. Crecimiento de la economía mundial que termina enriqueciendo cada vez más a una elite minúscula y continúa destinándonos pobreza o sobrevivencia mínima a las grandes mayorías.

Desde el 22 al 24 de Marzo se llevó adelante el 3er FESTIVAL PUENTES DE AGUA EN JÁCHAL, San Juan, como expresión sociocultural y política de los pueblos, comarcas y comunidades, EN RESISTENCIA A TODOS LOS EXTRACTIVISMOS, Y COMO FORMA DE ORGANIZACIÓN Y SALIDA COLECTIVA ANTE LOS PLANES DE ACUMULACIÓN por parte de las corporaciones y todos los gobiernos de turno, ante la criminalización y persecución de quienes nos negamos a ser zonas de sacrificio.

Jáchal, como tantas otras poblaciones atravesadas por las políticas ecocidas: Andalgalá, Choya, Chaquiago; son expuestas a la mega minería contaminante, que arrasa con las cuencas hídricas y sus zonas glaciarias y periglaciarias, fuente de toda forma de vida. ABRAZAMOS ESTOS ENCUENTROS POR QUE TENEMOS Y CONSTRUIMOS, HISTORIA DE REDES, Y PUENTES.

COMO ASAMBLEA NOS MOVILIZAMOS CONTRA EL DNU DE MILEI Y EL PROTOCOLO REPRESIVO DE BULLRICH, y reafirmamos la negativa a cualquier ley que el gobierno nacional intente imponer para aplastar nuestros derechos, como lo fue la Ley Ómnibus, derrotada gracias a la lucha popular.

Este gobierno intentará seguir profundizando la política de entrega y despojo, acomodando la legislación al servicio de las corporaciones mega mineras, petroleras, energéticas y agroexportadoras, dando rienda suelta a la avanzada de distintos proyectos ecocidas, resistidos desde hace muchos años por las comunidades.

Por eso ES NECESARIO QUE SIGAMOS CONSTRUYENDO ORGANIZACIÓN Y RESISTENCIA ANTIEXTRACTIVISTAS, GENERANDO REDES ENTRE LOS TERRITORIOS PARA PELEAR CON FUERZA CONTRA EL AVANCE DE LAS CORPORACIONES.

NOS SOLIDARIZAMOS CON LES TRABAJADORES Y CIENTÍFIQUES DE ORGANIZACIONES ESTATALES, HOY EN LUCHA POR LA REINCORPORACIÓN DE LES DESPEDIDES, CON LES ESTUDIANTES, DOCENTES Y NO DOCENTES DE LA UNIVERSIDAD NACIONAL DE MAR DEL PLATA EN DEFENSA DE LA CALIDAD ACADÉMICA, LOS SALARIOS Y LAS CONDICIONES DE TRABAJO Y ESTUDIO.

¡NO ES SEQUIA, ES SAQUEO!

¡MAR LIBRE DE PETROLERAS!

¡EL AGUA NO SE VENDE!

¡SOMOS NATURALEZA DEFENDIÉNDOSE!

¡NO PASARÁN!